

Medienmitteilung VLGS Mitgliederversammlung 2016

Wirkungsvoller Beitrag zu Stiftungsstandort

Die Vereinigung liechtensteinischer gemeinnütziger Stiftungen (VLGS) konnte bei der Mitgliederversammlung am 28. April 2016 im Hilti Innovationszentrum auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken.

Verstärkte Kommunikation und Ausbau der Dienstleistungen

Im Jahr 2015 konnten 9 Neumitglieder aufgenommen werden, so dass die Vereinigung Ende letzten Jahres 49 Mitgliedsstiftungen zählte. Geschäftsführerin Dagmar Bühler-Nigsch unterstrich an der Versammlung, dass die Steigerung der Mitgliederzahl weiterhin ein wichtiges Ziel darstelle, da eine möglichst hohe Zahl von Mitgliedern das Gewicht der Vereinigung erhöhe und ihre Position zur Interessensvertretung stärke. Gleichzeitig sei es wichtig, die Dienstleistungen weiter auszubauen und die Mitgliedsstiftungen vermehrt über zweckgerichtete Informationen in ihrer Arbeit zu unterstützen.

Die Geschäftsführerin erinnerte in ihrer Berichterstattung an verschiedene wichtige Ereignisse des Jahres 2015 für die Vereinigung: So an das jährliche Treffen mit den Behörden, den Europäischen Tag der Stiftungen, den liechtensteinischen Stiftungsrechtstag und die internationalen Kontakte im Rahmen des europäischen Netzwerks DAFNE. Mit Stolz verwies sie auf die erfolgreich abgehaltene DAFNE Tagung in Liechtenstein. Als bedeutenden Schritt im Ausbau der Kommunikation wurde die neue Webseite für die interne und externe Kommunikation präsentiert.

Ziele und Projekte

Der Präsident des Vorstands, Hans Brunhart orientierte über Schwerpunkte der Tätigkeit, wie die Gewährleistung von Angeboten für die Aus- und Weiterbildung von Stiftungsräten. Dieses Ziel hat angesichts der zunehmenden Komplexität der Aufgabe eines Stiftungsrates für die Vereinigung eine hohe Priorität. Der Präsident machte deutlich, dass die Verbesserung der Datenlage und ein permanentes Monitoring der internationalen Rechtsentwicklung erforderlich sind, um den Philanthropiestandort weiter zu entwickeln. Die Vereinigung verfolgt auch das Ziel, die Zusammenarbeit zwischen Stiftungen auszubauen und zu verbessern.

Die VLGS hat vor rund fünf Jahren ihre Tätigkeit aufgenommen. Hans Brunhart nahm dies als Anlass, um eine Bilanz über die Aufbauphase zu ziehen und die weitere Entwicklung ins Auge zu fassen.

Eine zentrale Zielsetzung der Vereinigung bildet seit ihrer Gründung die Positionierung gegenüber Partnern und Behörden und der Öffentlichkeit. Heute wird die VLGS im In- und Ausland als leistungsfähige Partnerin, kompetente Interessensvertretung und als Organisation, welche den liechtensteinischen Stiftungsstandort mitprägt, wahrgenommen. Die Leistungen und Anliegen der gemeinnützigen Stiftungen werden zum Ausdruck gebracht. Das trägt dazu bei, dass Philanthropie ein zukunftsorientiertes Thema für Liechtenstein geworden ist.

Nachhaltig investieren

Im Anschluss an die Behandlung der statutarischen Traktanden folgten zwei Kurzreferate zum Thema „Nachhaltig investieren“, die bei den Teilnehmern grosses Interesse fanden. Ursula Finsterwald, Group Sustainability Manager bei der LGT hielt ein Referat über „Positionierung Finanzplatz Liechtenstein mit Nachhaltigkeit“, in welchem sie das nachhaltige Engagement eines Unternehmens am Beispiel der LGT aufzeigte und auf die strategische Bedeutung des Themas für den Finanzplatz einging. VLGS Vorstandsmitglied Christian Verling stellte sein Referat unter den Titel „Investieren nach ESG Kriterien“ und wies insbesondere auf die Beweggründe für den Stiftungsrat hin, sich mit der Thematik auseinanderzusetzen.

Neue Broschüre zum Thema

Christian Verling konnte im Anschluss an sein Referat druckfrische Exemplare der von ihm verfassten und von der VLGS herausgegebenen Broschüre „Nachhaltig investieren“ an die Versammlung abgeben. Die Broschüre, die auf der Webseite der VLGS abrufbar ist, erläutert eine Einführung für Stiftungsräte und Geschäftsführer, mit praktischen Hinweisen und Handlungsanleitungen.



v.l. Christian Verling (Referent + Vorstand VLGS), Ursula Finsterwald (Referentin), Dagmar Bühler-Nigsch (Geschäftsführerin VLGS), Hans Brunhart (Präsident VLGS)

